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S. P. 

ALCALÁ DE GUADAÍRA 

El Ayuntamiento de Alcalá de Guadaí-
ra y Emasesa han comenzado la sema-
na pasada los trabajos del proyecto pi-
loto para la implantación de un siste-
ma de retención de las toallitas y papeles 
que se vierten desde los hogares al río 
Guadaíra cuando, en época de fuertes 
lluvias, la red de saneamiento libera el 
excedente de pluviales a los aliviaderos 
que desembocan al cauce. Estos dispo-
sitivos se calcula que estarán operati-
vos en poco más de diez semanas y evi-
tarán el vertido de este material conta-
minante y altamente perjudicial para 
el ecosistema del Monumento Natural. 

El Ayuntamiento señala que al tiem-
po que se instalan los sistemas de re-
tención, se reforzará la campaña cívica 
que lleva por lema ‘Las toallitas, al cubo’, 
con la que se pretende concienciar a la 
ciudadanía de no arrojar por el inodo-
ro este tipo de material. Para ello, se va 
a intervenir en tres aliviaderos, con un 
presupuesto global cercano a los 160.000 
euros. En el situado en los Cercadillos 
se instalará un sistema con doble filtro, 
en paralelo un primero a base de peines 
para retener las toallitas y papeles y un 
segundo elaborado con redes, más fino, 

para captar los restos que se filtren des-
de el primer nivel. 

Asimismo, en el aliviadero del par-
que, próximo a la avenida Tren de los 
Panaderos, se creará una arqueta en 
cuyo interior se situará una rejilla pre-
via a la salida del tubo que conduce al 
cauce. En el que está situado junto al 
Puente Jesús Nazareno se montará un 
sistema mixto con dos soluciones en lí-
nea, con el fin de probar su eficacia y ré-
plica en otros aliviaderos de similares 
características. Este sistema consistirá 
en una combinación de trampa de ba-
suras con sistema de redes y trampa de 
basura con sistema de rejas. 

El Consistorio explica que, al tratar-
se de un proyecto piloto, una vez en fun-
cionamiento este sistema contará con 
un mantenimiento periódico de vacia-
do y control del volumen de toallitas hi-
giénicas arrojadas, permitiendo correc-
ciones a la mejora en dispositivos y épo-
cas del año según los resultados 
obtenidos. En paralelo, se van a refor-
zar las campañas de concienciación para 
evitar este problema ambiental deriva-
do del mal uso del inodoro. 

La alcaldesa de Alcalá, Ana Isabel Ji-
ménez, ha destacado la importancia de 
esta medida para la conservación del 

Guadaira y el Monumento Natural que 
conforman sus riberas. «Estamos en el 
camino correcto, cuando evitamos que 
esas toallitas acaben en nuestro río apos-
tamos por la sostenibilidad y la protec-
ción del medio ambiente, de nuestro en-
torno natural, para que puedan disfru-
tarlo las generaciones venideras», ha 
apuntado. 

La regidora alcalareña «está conven-
cida» de que la lucha contra este tipo de 
vertidos «se gana desde la educación y 
la concienciación del conjunto de la ciu-
dadanía». «Animo a nuestros jóvenes a 
que desde casa acostumbren a tirar las 
toallitas al cubo, así de sencillo y así de 
importante». 

El Ayuntamiento acomete de forma 
periódica la limpieza de las márgenes 
del río en la zona de parque para elimi-
nar vertidos, entre ellos el de toallitas 
higiénicas. Además, el Proyecto LIFE 
Guadaíra trabaja para la regeneración 
del entorno de las orillas y mejorar par-
te del cauce en el tramo del Guadaíra 
que parte de Alcalá y termina en Pal-
mas Altas, con la participación del Ayun-
tamiento de Alcalá y Emasesa. 

Estas actuaciones se suman a las que 
de forma permanente realiza Emasesa 
en la ciudad y a otros proyectos de me-
jora de las redes en Alcalá. El plan de in-
versiones previsto en la ciudad hasta fi-
nal de 2022 contempla actuaciones por 
valor de 6,5 millones de euros y entre 
ellas figura la renovación de las redes 
de la calle Nuestra Señora del Águila, 
que se hará en paralelo con la reurba-
nización de esta vía que acometerá el 
Ayuntamiento.

Un pionero sistema de retenedores 
evitará vertidos de toallitas al río 

∑ Los dispositivos 
estarán listos en 10 
semanas y supondrán 
una inversión de casi 
160.000 euros

Recreación del proyecto en la zona de Cercadillos de Alcalá de Guadaíra y detalle de la campaña de Emasesa  // ABC

Este proyecto municipal 
cuenta con la colaboración 
de Emasesa, que invertirá 
6,5 millones de euros entre 
sus actuaciones hasta 2022

ALCALÁ DE GUADAÍRA
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ABC SEVILLA  

La Universitat Politècnica de Valèn-

cia (UPV) ha seleccionado a Grupo 

TSO (The South Oracle) como pro-

veedor de los paneles solares para el 

primer hyperloop autosostenible de 

España. En concreto, el equipo de in-

vestigación de la Universidad está 

desarrollando el HyperTube, una cá-

mara de pruebas para el futuro me-

dio de transporte que combinará la 

velocidad del avión y la comodidad 

del tren, y consiste en vagones circu-

lan levitando dentro de un tubo al va-

cío. El hyperloop conjugará lo mejor 

de los trenes y los aviones y podrá 

llegar a alcanzar los 1.000 kilómetros 

por hora, lo que permitiría hacer el 

trayecto Madrid a Barcelona en ape-

nas 40 minutos. La decisión de con-

tar con la compañía sevillana —uno 

de los líderes europeos en el ámbito 

de la I+D+i para las energías renova-

bles— se basa en que ha sido capaz 

de crear los paneles de diseño espa-

ñol SUNO-UL, ultraligeros y flexibles.

TECNOLOGÍA 

La andaluza TSO fabricará los paneles 
solares del tren supersónico hyperloop

Prsentación del Hypertube, cámara de pruebas del hyperloop español  // ABC
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M. J. Guzmán

El Imserso se tambalea y las agen-
cias de viajes sevillanas temen ya
un nuevo revés para el sector,
pues esta campaña para turistas
mayores tiene una repercusión de
100 millones de euros en Andalu-
cía. La semana pasada, el Tribu-
nal Administrativo Central de Re-
cursos Contractuales paralizó de
forma cautelar los pliegos del pro-
grama de Turismo Social, depen-
diente del Ministerio de Derechos
Sociales, en respuesta a las alega-
ciones realizadas por los hotele-
ros, que los impugnó al entender
que vulneraban la ley de contra-
tos de la administración pública.

La decisión no es definitiva, pe-
ro el programa está amenazado a

menos de dos meses de su inicio.
“Entendemos que esto puede su-
poner un retraso tanto para las re-
servas como para el comienzo de
la operativa en sí, prevista para el
mes de octubre. No queremos
pensar en una suspensión total

del programa, ya que sería abso-
lutamente catastrófico para el tu-
rismo y por supuesto para los
usuarios, personas que pertene-
cen al segmento poblacional que
con mayor intensidad ha sufrido
la pandemia y que tienen todo el
derecho del mundo a disfrutar del
ocio y de unas merecidas vacacio-
nes”, alertan desde la Asociación
Empresarial de Agencias de Via-
jes de Sevilla (AEVISE) que apro-
vecha la circunstancia para insis-
tir en la oportunidad de crear un
Imserso a la andaluza.

El presidente de AEVISE, José
Manuel Lastra, recuerda que ya le
propusieron a la Consejería de Tu-
rismo de la Junta de Andalucía la
puesta en marcha de un progra-

ma específico de viajes para ma-
yores dentro de la comunidad au-
tónoma andaluza. “Fue un tema
del que se habló el pasado año,
pero que finalmente no ha salido
adelante. Supondría un espalda-
razo de cara a la recuperación del
turismo y sería una manera orde-
nada y eficaz de profundizar en el
disfrute y conocimiento de los
muchos atractivos de nuestra tie-
rra por parte de los propios anda-
luces”.

Andalucía es la región que re-
cepciona a un mayor número de
viajeros provenientes de este pro-
grama, más de 175.000, y tam-
bién es el principal mercado emi-
sor del mismo. Las agencias de
viajes han indicado en repetidas
ocasiones que el Imserso es sus-
ceptible de mejoras y así lo han
trasladado al Ministerio de Indus-
tria, Comercio y Turismo, pero
consideran que este año debe pri-
mar el interés general por sacar
adelante el programa.

Así, los agentes instan al Tribu-
nal Administrativo Central de Re-
cursos Contractuales a una rápi-
da resolución de las impugnacio-
nes y también a las partes a hacer
el máximo esfuerzo para conse-
guir que la campaña arranque en
las fechas previstas. “Entre todos
hacer lo que esté en nuestra mano
para conseguir la vuelta a una de-
seada y necesitada normalidad
tras un periodo aciago que ha lle-
vado al turismo a ser la industria
más afectada y a las agencias de
viajes en particular el sector con
mayor caída de la facturación y
con menor capacidad de recupe-
ración de trabajadores en ERTE”,
comentan desde Aevise.

Las agencias de viajes de
Sevilla insisten en crear
un Imserso a la andaluza
● Las impugnaciones presentadas por los

hoteleros ponen en peligro este año la puesta

enmarcha del programa paramayores

Tememos un retraso

tanto para las reservas

como para la operativa

prevista para octubre”

José Manuel Lastra

Presidente de AEVISE

D. S.

Un hombre consulta los folletos de viajes en una agencia.
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R. S.

Endesa, a través de su división
de renovables Enel Green Power
España (EGPE), inició ayer las
obras de construcción de Torre-
palma, una planta fotovoltaica
ubicada en el municipio de Sevi-
lla que tendrá 22,5 megavatios
de potencia instalada y que ha
supuesto una inversión de casi
15 millones de euros.

Según indicó la empresa en un
comunicado, tras haber prepara-
do el terreno y realizado los tra-
bajados preliminares de vallado

del recinto que albergará esta
instalación fotovoltaica, el equi-
po técnico de Endesa está ya tra-
bajando para construir la que se-
rá la cuarta planta fotovoltaica
de Endesa en la provincia de Se-

villa. La nueva infraestructura
producirá al año 42,4 gigavatios
hora, equivalentes al consumo
energético anual de una pobla-
ción como Coria del Río.

Esta planta fotovoltaica evita-
rá la emisión a la atmósfera de
cerca de 35.000 toneladas de
CO2 al año y empleará en su
construcción hasta un pico de
250 personas que harán posible
que la instalación esté construi-
da para finales de 2021.

En Andalucía, Endesa, a través
de su filial renovable Enel Green
Power España, está construyen-
do en la localidad sevillana de
Sanlúcar la Mayor la planta foto-
voltaica Sol de Casaquemada,
así como otra planta fotovoltaica
más en la provincia de Huelva.
Además, la compañía ha finali-
zado la construcción de cuatro
plantas fotovoltaicas, dos de
ellas en la provincia de Sevilla y
otras dos en la provincia de Má-
laga.

La construcción de todos estos
proyectos se basa en el modelo
de Sitio de Construcción Soste-
nible de Enel Green Power, in-
cluyendo la instalación de pane-

les solares fotovoltaicos para cu-
brir parte de las necesidades
energéticas durante la obra y
medidas de ahorro de agua me-
diante la instalación de depósi-
tos y sistemas de recogida de llu-

via. Una vez finalizados los tra-
bajos, tanto los paneles fotovol-
taicos como los equipos de aho-
rro de agua se donan a los muni-
cipios para su uso público.

Además, Endesa, con el fin de

maximizar el impacto socio eco-
nómico que los proyectos tienen
en la comunidad, prioriza la in-
corporación de mano de obra lo-
cal, así como la contratación en
la zona de servicios de restaura-
ción y alojamiento de trabajado-
res. En este sentido se han lleva-
do a cabo cursos de formación en
instalación de paneles fotovol-
taicos, con el fin de formar y fo-
mentar la mano de obra local es-
pecializada.

Asimismo, Enel Green Power
España está tramitando en An-
dalucía una veintena de proyec-
tos renovables repartidos por to-
da la geografía andaluza. Ende-
sa gestiona actualmente, a través
de EGPE, más de 7.779 megava-
tios de capacidad renovable ins-
talada en España, que incluyen:
4.745 megavatios de energía hi-
dráulica; 2.422 megavatios de
energía eólica, 609 megavatios
de energía solar, y tres megava-
tios de otras fuentes renovables.

Endesa inicia la
construcción de la
planta fotovoltaica
de Torrepalma
● La nueva instalación tendrá 22,5

megavatios de potencia y cuenta con una

inversión de casi 15millones de euros

ENDESA

Inicio de las obras de la planta fotovoltaica.

ENDESA

El terreno en el que se ubicará la instalación.

Será la cuarta planta
fotovoltaica que la
compañía pondrá en
marcha en la provincia
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JESÚS MORILLO 
SEVILLA 

S
i hay una asignatura pendien-
te en la cultura y el patrimonio 
sevillanos esa no es otra que la 
ampliación del Museo de Be-

llas Artes. Se lleva oyendo hablar de 
ella desde los años 60, con argumen-
tos tan razonables como la necesaria 
modernización de unas instalaciones 
que no disponen de servicios básicos 
para un museo del siglo XXI, como un 
aula educativa; y el hecho de que su 
espacio actual solo permita mostrar 
el 20% de su colección, según señala-
ba un informe de 2006 del Instituto 
Andaluz de Patrimonio Histórico 
(IAPH) recomendando su ampliación. 

Pero lo cierto es que la actuación de 
los responsables políticos ha sido, en 
la mayoría de los casos, muy poco ra-
zonable, porque han usado durante 
décadas al Bellas Artes como elemen-
to de confrontación, que se han arro-
jado alternativamente PSOE y PP, de-
pendiendo del partido del presidente 
que se sentara en la Moncloa. 

Pero para que prospere la tan refor-
ma es necesario el acuerdo entre la 
institución que ostenta la titularidad, 
el Gobierno, y la que se encarga de su 
gestión, la Junta de Andalucía, corres-
pondiendo a la primera de ellas aco-
meter el coste la ampliación, como ha 
sucedido en la renovación del Arqueo-
lógico, pero a la que la administración 
autonómica contribuye trasladando 
las piezas al Centro Logístico del Pa-
trimonio Cultural de Andalucía.  

Esta responsabilidad del Gobierno, 
sin embargo, no supone un descargo 
de la que debió mantener la Junta du-
rante los treinta años de mandatos so-
cialistas, en los que se antepusieron al 
Bellas Artes como prioridades en la 
agenda de Cultura proyectos como el 
Museo Íbero de Jaén o el C3A de Córdo-

ba. Solo el coste de construcción de este 
último fue de 30 millones de euros. 

Por este motivo, los desencuentros 
entre ambas administraciones han 
sido continuos, no sólo a la hora de 
acometer la renovación, sino en los 
posibles modelos de gestión, que per-
mitieran acabar con la confrontación 
y lograr más fondos para el museo, 
además de en las posibles ubicaciones 
de la ampliación.  

Del consorcio a la fundación 
Respecto a la primera cuestión, se ha 
propuesto desde un consorcio de ad-
ministraciones, que permitiría la en-
trada del Ayuntamiento de Sevilla, 
como planteó el Estado en 2007, o una 
fundación, similar a la que gestiona el 
Bellas Artes de Bilbao, que permitie-
ra, además, la acción de mecenazgo de 
grandes empresas, que barajó la Jun-
ta ocho años después. 

Sobre las posibles ubicaciones, se 
habló del antiguo Convento de San Lau-
reano, en la Puerta Real; y el que fuera  

palacio de los condes de Casa Galindo, 
frente al Museo haciendo esquina con 
la calle San Vicente. A estas se suma la 
reciente ocurrencia de transformar el 
centro comercial de Plaza de Armas 
en una suerte de ampliación al estilo 
del parisino Museo de Orsay. 

Al final, se impuso la opción del Pa-
lacio de Monsalves, que sigue sobre la 

mesa. Porque la que fue sede de la Con-
sejería de Presidencia permitiría, jun-
to con la incorporación de otros edifi-
cios colindantes, duplicar la actual su-
perficie del Museo y alcanzar los más 
de 9.100 metros cuadrados.  

Museo del siglo XXI 
De esta forma se conseguiría que el Be-
llas Artes se convirtiera en un museo 
del siglo XXI, porque no solo permiti-
ría la ampliación del espacio expositi-
vo —manteniendo pintura antigua, re-
nacentista y barroca en el antiguo Con-
vento de la Merced y trasladando la de 
los siglos XIX y XX a Monsalves—, sino, 
lo que es aún más importante resolver 
las carencias que han lastrado su mo-
dernización. 

Solo la falta de espacio explica que el 
Museo no disponga de más dependen-
cias para sus talleres de restauración y 
para potenciar la investigación, además 
de carecer de espacios educativos, bi-
blioteca, salón de actos y cafetería.  

La ampliación a Monsalves, sin em-
bargo, una década en vía muerta, tras 
dos intentos frustrados de llevarla a 
cabo. El primero, tuvo lugar en 2007, 
cuando el Ejecutivo de Rodríguez Za-
patero, con Carmen Calvo de ministra 
de Cultura, firmó con la Junta un pro-
tocolo para ampliar a Monsalves y crear 
un consorcio al que se adhiriera el Ayun-
tamiento, de ahí que junto a los enton-
ces consejeros José Antonio Griñán y 
Rosa Torres acudiera a la firma el alcal-
de Alfredo Sánchez Monteseirín. 

No se volvió a saber nada más del 

La ampliación 
del Bellas Artes: 
una década en 
vía muerta

∑ Desde 2011 permanece atascada la 
gran reforma del Museo, que 
permitiría duplicar su superficie 

∑ No se esperan cambios en esta 
situación hasta que acaben las obras 
del Arqueológico, previstas para 2025

Griñán, Calvo, Monteseirín y Torres en 2007 anunciando la reforma  // EFE

Hay un proyecto de 
ampliación en Monsalves, 
que debería haberse llevado 
a cabo entre 2011 y 2015 pero 
que el Gobierno no ejecutó

Las salas dedicadas a Murillo se encuentran entre las más visitadas del Museo de       
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tema hasta tres años después, cuan-
do Griñán, ya presidente de la Junta, 
acordó con la ministra de Cultura, Án-
geles González-Sinde, que el Gobier-
no invertiría 16 millones de euros con 
el objetivo de culminar la ampliación 
en 2015. El acuerdo se formalizó en un 
Consejo de Ministros de julio de 2010 
que planteaba aportaciones anuales 
entre 2011 y 2014 para acometer la am-
pliación en Monsalves.  

El grueso de la inversión, 15,5 millo-
nes se dejó  en manos de la voluntad 
política del Gobierno que saliera de las 
elecciones de 2011. Ganó Mariano Ra-
joy y su Ejecutivo no consignó ni un 
euro para ello, aduciendo que no había 
dinero por los duros ajustes que reali-
zó para conjurar la crisis económica. 

El proyecto tampoco lo recuperó el 
Ejecutivo de Pedro Sánchez, que sí ha 
impulsado la remodelación del Arqueo-
lógico que se fraguó con Rosa Aguilar 
de consejera de Cultura y el popular Íñi-
go Méndez de Vigo de ministro, y que 
está consiguiendo llevar a buen puerto 
el ambiente de colaboración que ha sa-
bido crear la consejera Patricia del Pozo 
con sus homólogos en el Ministerio, de 
José Guirao a Miquel Iceta. 

Esa sintonía sería la ideal para pro-
mover la ampliación del Bellas Artes, 
que no retomarán Gobierno y Junta, 
lógicamente, hasta que no concluyan 
las obras del Arqueológico, como mí-
nimo, en 2025. Ese será el momento 
mantener ese entendimiento y con-
sensuar una solución definitiva para 
el Bellas Artes.

Pese a que la ampliación es uno 
de los elementos capitales —el 
otro sería el cambio de modelo 
de gestión— para que el Bellas 
Artes ocupe el lugar que le 
corresponde entre los museos 
españoles, lo cierto es que en 
los últimos años se ha revitali-
zado y ampliado su número de 
visitas gracias a una serie de 
exposiciones temporales que 
han puesto el acento en lo más 
valorado de su colección: el 
Barroco. La primera piedra de 
este despegue fue la muestra 
sobre Francisco Pacheco en 
2016, que sirvió de preámbulo 
para el Año Murillo, con dos 
grandes exposiciones en 2017 y 
2018. La apuesta ha continuado 
en 2019 con la antológica de 
Martínez Montañés y la que 
abrirá sus puertas en otoño 
dedicada a Juan de Valdés Leal, 
que prepara, como las anterio-
res, el equipo que dirige Valme 
Muñoz, que complementa 
estas actividades y da a 
conocer la colección perma-
nente del Bellas Artes con 
numerosas iniciativas en redes 
sociales.

Revitalización 
gracias a la 
apuesta por las  
temporales

        Bellas Artes  // J. M. SERRANO
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El tiempo juega en contra de Abengoa, que tiene 13.500 empleados en todo el mundo, 2.500 de ellos en España  // VANESSA GÓMEZ

M. J. PEREIRA 

SEVILLA 

E
l factor tiempo opera de mane-
ra crítica». Con estas palabras, 
el informe de la administración 
concursal de Abengoa, que ejer-

ce EY Abogados, deja claro al Juzgado 
Mercantil de Sevilla que si no se encuen-
tra una solución a la crisis de Abengoa 
«en el plazo más corto posible», el gru-
po podría encontrarse en «situación de 
default generalizado e irreversible». 
Abengoa está pendiente de que la SEPI 
apruebe la inyección de 249 millones  
que le ha solicitado, condición impues-
ta por el fondo estadounidense Terra-
Mar Capital para refinanciar y comprar 
el 70% de Abenewco1, la filial de la mul-
tinacional que concentra sus activos y 
el negocio de ingeniería de construc-
ción e infraestructuras. 

El informe de EY Abogados refleja la 

difícil situación financiera de la com-
pañía, sus problemas de liquidez para 
afrontar pagos, la lista de acreedores y 
el volumen adeudado reconocido (mil 
millones), incluidos los créditos litigio-
sos. Tras retirarse la oferta de los due-
ños de los hermanos mexicanos Amo-
dio (dueños de OHL) por Abengoa, sólo 
queda en la mesa la oferta de TerraMar 
Capital, que «prestaría» 60 millones de 
euros a Abenewco1 y después desem-
bolsaría 140 millones en forma de deu-
da, acordando que adquiriría el 70% de 
esa filial por 60 millones. No obstante, 
Clemente Fernández, líder de Aben-
goaShares, accionistas críticos con el 
consejo, anunció antes de verano que 
preparaba otra oferta. Al respecto, el in-
forme de EY dice que «en todo este pro-
ceso, el factor tiempo opera de manera 
crítica. Considerando la concurrencia 
de múltiples grupos de interés que son 
sujetos de derecho y obligaciones res-

pecto de Abengoa S.A. y del grupo Aben-
goa, y la situación financiera de éste, 
cuyo deterioro progresivo condiciona 
de manera creciente su capacidad ope-
rativa, la presentación y gestión de po-
sibles nuevas ofertas debe necesaria-
mente acortarse en el plazo imprescin-
dible para asegurar que las mismas son 
una solución real y efectiva, aceptable  
para las demás partes en los negocios e 
instrumentos jurídicos afectados, y que 
puede negociarse e implementarse en 
el plazo más corto posible, antes de que 
el grupo pueda encontrarse en situa-
ción de default generalizado e irrever-
sible». 

La administración concursal añade 
que tanto la refinanciación proyectada, 
el concurso y el convenio que pudiera 
resultar están condicionados «por las 
tensiones de tesorería a corto plazo que 
afectan a Abengoa S.A. y al grupo Aben-
goa, tensiones que imponen la necesi-
dad de obtener con carácter inmediato 
financiación e instrumentos de garan-
tía que permitan asegurar la continui-
dad de las operaciones y la atención de 

las obligaciones corrientes imprescin-
dibles para sostener la actividad, como 
paso intermedio hasta que se cumplan 
las restantes condiciones que activa-
rían la inyección de fondos y avales». 

El informe de la administración con-
cursal llega un año después de que en 
agosto de 2020, el entonces presidente 
de Abengoa, Gonzalo Urquijo, anuncia-
ra un plan que salvaría a la multinacio-
nal: un acuerdo con los acreedores, los 
bancos, el ICO y fondos. El acuerdo de 
reestructuración financiera no se firmó 
finalmente con la excusa de que la Jun-
ta de Andalucía no había aportado 20 
millones y en febrero de 2021 la matriz, 
Abengoa S.A., solicitó el concurso de 
acreedores. 

Abengoa S.A., cuya cotización está 
suspendida desde julio de 2020, es la so-
ciedad dominante de 286 compañías. 
En mayo de 2021, sus fondos propios 
eran de -411,7 millones de euros tras acu-
mular pérdidas de ejercicios anteriores 
por 2.641 millones de euros. En el ba-
lance confeccionado por EY Abogados 
a 31 de mayo de 2021, figura un activo 
de 619 millones de euros, principalmen-
te acciones en filiales. Así, tiene el 100% 
de Abenewco2 y esta, es a su vez, es due-
ña de Abenewco2 bis. Esta última es 
propietaria de Abenewco1, a la que se 
trasvasaron todos los activos y el nego-
cio del grupo tras el rescate de 2019. 

EY ha confirmado que Abengoa 

EY urge una solución para evitar 
la quiebra irreversible de Abengoa
∑ El administrador concursal indica que 

debe adoptarse una decisión sobre su 
futuro «en el plazo más corto posible» 

∑ La venta de su filial Abenewco1 al 
fondo TerraMar, pendiente de que la 
SEPI le inyecte 249 millones de euros

Se cumple un año desde 
que Gonzalo Urquijo 
anunciara un plan de 
refinanciación que no se ha 
llegado a firmar
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S.A.debe 1.196 millones de euros a cien-

tos de acreedores ordinarios, subordi-

nados o con privilegio. Según su pasi-

vo,  debe 725 millones a corto plazo con 

empresas del grupo (360), entidades fi-

nancieras (283) y acreedores (78), y a 

largo plazo por 306 millones con em-

presas del grupo (250) y entidades fi-

nancieras, entre otros.  

Y como a perro flaco todo son pul-

gas, en 2020 Abengoa perdió el contra-

to que más ingresos le reportaba en los 

últimos tiempos, el de operación y man-

tenimiento que el Establecimiento Per-

manente de Marruecos (EPM) tenía con 

el organismo público de dicho países 

(Office National de L’Electricite Et De 

L’Eau Potable), de las plantas de cinco 

combinado y termosolares de Ain Beni 

Mathar. En 2018, Abengoa perdió 431 

millones; 487 millones en 2019, mien-

tras que en 2020 las cuentas arrojarían 

un saldo positivo de 11,1 millones de eu-

ros. Sin embargo, en mayo de 2021, la 

empresa perdía en este ejercicio 34,7 

millones, principalmente al no tener el 

contrato de EPM.

Activo 

Según el informe de la administra-
ción concursal, la empresa Aben-
goa S.A. tiene un activo de 619 
millones, de los que 590 millones 
son inversiones en empresas del 
grupo. Así, tiene el 100% de Abe-
newco2 y ésta es, a su vez, dueña de 
Abenewco2 bis. Esta última es la 
propietaria de Abenewco1, que 
concentra el negocio  y los activos 
de la multinacional.   

Pasivo 

La empresa tiene deudas por más 
de mil millones de euros, de los que 
306  millones son a largo plazo, y 
725 a corto plazo. Muchas de la 
deudas a largo plazo se originaron 
por la ejecución de garantías 
asumidas de filiales. 

Cuenta de resultados 

En los últimos años, la multinacio-
nal ha perdido 2.641 millones. En 
2018, Abengoa S.A. perdió 431 
millones y 487 millones el año 
siguiente. En 2020, en plena 
pandemia, la empresa arrojó un 
resultado positivo de 11,6 millones. 
A 31 de mayo de 2021 perdía, no 
obstante, 34,7 millones, principal-
mente porque no se renovó el 
contrato que más ingresos le 
generaba, el de operación y mante-
nimiento de plantas de ciclo 
combinado en Marruecos.

RADIOGRAFÍA CONTABLE

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 28

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 10/08/2021

 España

 28 923 EUR (34,013 USD)

 541,71 cm² (86,9%)

 6694 EUR (7872 USD) 

M. MOGUER 

SEVILLA 

L
a quinta ola de la pandemia 
está ya en retroceso. Así, la lí-
nea que dibuja la pandemia 
es descendente desde hace 

una semana y, además, esta nueva 
tendencia se deja notar ya en varios 
medidores: se aprecia en los positi-
vos, en la incidencia acumulada y, 
también, aunque de forma mucho más 
tímida, en los hospitalizados.  

Detrás de esta buena evolución 
está, fundamentalmente, una sola rea-
lidad: las vacunas. Porque, cabe re-
cordar, ahora mismo en Andalucía las 
medidas de control del virus nada tie-
nen que ver con las que se llegaron a 
imponer en momentos pasados de la 
pandemia.  

Aunque es cierto que hay aforos lí-
mite en base al nivel de alerta por Co-
vid y que se decretan toques de que-
da de dos a siete de la mañana en ca-
sos extremos, para que se redujeran 
las anteriores olas hizo falta mucho 
más que eso. Se limitaron horarios 
del comercio, de la hostelería y se apli-
caron cierres perimetrales gracias a 
la vigencia del estado de alarma. No 
es el caso ahora.  

Donde primero se ha notado el re-
troceso de la quinta ola es en los con-
tagios. Andalucía anotó ayer 4.184 po-
sitivos, menos que el sábado —últi-
mo día con datos porque la Junta no 
facilita estadísticas Covid los domin-
gos— y, más importante, menos que 
el mismo día de la semana pasada, 
cuando la Consejería de Salud comu-
nicó 4.459.  

Hay más datos que celebrar en este 
apartado. Andalucía lleva diez días 
sin superar los 5.000 casos diarios, 
pico de esta ola que se produjo a fi-
nales de julio. Y esto tiene un reflejo 
clarísimo en la incidencia acumula-
da, que baja hace una semana.  

Así, este dato —que se cuestiona 
que sea el más indicado para medir 
el avance de la pandemia con la lle-
gada de las vacunas— está en 565 ca-

sos por cada cien mil habitantes, 12 
puntos menos que el día anterior y 
lejos ya de los casi 600 que llegó a al-
canzar la pasada semana. Es una ba-
jada de casi 40 puntos y apuntan a 
una quinta ola en retirada.  

Otro de los elementos que hablan 
de ese cambio de tendencia está en 
los hospitales. Como predijeron las 
proyecciones de la Consejería de Sa-
lud, la presión sanitaria parece redu-
cirse. De hecho ayer bajaron en 13 los 
ingresados por Covid, hasta los 1.348.  

El dato es relevante porque los lu-
nes y martes los hospitalizados siem-
pre bajan. Siempre que la pandemia 
no esté en crecimiento porque, en esos 
casos, también suben esos días. Pero 
ayer no fue así. De esta forma, se es-
pera que esta semana y, con más cla-
ridad la próxima, comience a descen-
der el número de ingresados.  

Menos muertos 

Esta ola, que da muestras claras de 
agotamiento, es como se ha señala-
do, la menos mortífera de la crisis sa-
nitaria. Esto es efecto también de las 
vacunas, que protege a la población 
más vulnerable. Como muestra de 
esta realidad, la comunidad lleva una 
semana sumando más de diez falle-
cidos al día.  

Y eso que ayer se anotaron una de-
cena de muertos y la comunidad lle-
va casi una semana por encima de 
diez fallecidos diarios. ¿Por qué su-

ben los muertos cuando se está ha-
blando ya de una bajada de la ola? No 
es un efecto óptico. Una ola de la pan-
demia se divide en cuatro pequeñas 
olas, que suben y bajan de forma con-
secutiva: contagios, hospitalizados, 
UCI y muertos. Cuando es más que 
obvia la bajada de positivos y hospi-
talizados, es posible que las UCI es-
tén en su momento más álgido y los 
muertos aún subiendo. Pero son va-
lores que, en un par de semanas, tam-
bién decrecerán.  

Esos datos se producen cuando la 
comunidad suma más de 4.000 con-
tagios diarios. Echando la vista atrás 
se comprueba cómo la comunidad ro-
zaba los 5.000 positivos al día, que 
sumaban entre 70 y 100 fallecidos 
cada jornada.  

La diferencia es abismal. Y, de fon-
do, vuelven a estar las  inyecciones. 
Son el elemento diferencial en esta 
ola con respecto de las anteriores. 
Porque la comunidad ha alcanzado 
ya una protección alta. Así, según ex-
plicó ayer la Consejería de Salud y Fa-
milias, la comunidad ha puesto ya 
10,6 millones de dosis que permiten 
que haya ya un 61 por ciento de la po-
blación inmunizada con la pauta com-
pleta. Esa cifra crece hasta el 71 por 
ciento si se restringe el grupo a los 
mayores de 12 años, que son quienes 
pueden recibir la vacuna. Y ya el 81 
por ciento de ese censo tiene al me-
nos una dosis.  La vacunación, que 
avanza rauda en Andalucía, supone 
que bajen los contagios de forma dis-
creta pero que, más importante aún, 
haya muchos menos hospitalizados 
y muertos.  

En las residencias 

Esta quinta ola también se deja no-
tar en las residencias de mayores. Así, 
la semana pasada, según datos del 
Instituto de Estadística y Cartogra-
fía de Andalucía (IECA), se anotaron 
en estos centros diez casos confirma-
dos, de los que dos necesitaron de 
hospitalización. A eso hay que sumar 
los datos de esta semana, cuando se 
ha producido varios brotes en resi-
dencias de la comunidad.  

Así, en  la residencia Virgen del Car-
men de Gualchos, en la comarca de la 
costa de Granada, hay 44 mayores con-
tagiados y tres trabajadores. En La Zu-
bria, otro centro granadino, hay un bro-
te entre las mercedarias del convento 
de San Luis el Real, con 20 positivos 
entre residentes, a los que se suman 
los de dos trabajadores. En Almería 
hay 56 los casos en la residencia de ‘La 
Purísima’ de la capital, tres de los cua-

les han fallecido. Y también en la resi-
dencia Vitalia Homes de Écija hay un 
brote con tres fallecidos, aunque todos 
tenían patologías previas y más de 80 
años. Otros seis usuarios del centro 
permanecen hospitalizados.  

Aunque hay un repunte de casos, 
las vacunas funcionan y la situación 
no tiene nada que ver con la primera 
ola. Entonces se llegaron a anotar has-
ta 165 muertos en las residencia en 
una sola semana y 647 contagios. Aho-
ra están en torno a los 575 y los muer-
tos alcanzan la decena. Las vacunas, 
recuerdan los expertos, no protegen 
de contagiarse al cien por cien pero sí 
de desarrollar la enfermedad grave. 
Así, pese a que crecen los positivos, la 
quinta ola nada tiene que ver con las 
anteriores que se registraron en los 
centros de mayores.  

La vacuna doblega la 
quinta ola, la menos 
mortífera hasta ahora
∑ Andalucía reduce los contagios, la 

incidencia y los hospitalizados, tanto 
en planta como en la UCI 

∑ Los muertos son mínimos en 
comparación con los positivos gracias 
a la inmunización de la población

Una enfermera vacuna a una joven en el tramo

El pico de la quinta ola 
parece haber quedado 
atrás hace unos diez días, 
cuando se anotaban más de 
5.000 contagios diarios

El 81 por ciento de los 
mayores de 12 años en la 
comunidad ya tienen al 
menos una dosis y el 71 por 
ciento la pauta completa
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MARTÍN LAÍNEZ 

SEVILLA 

El paso del fin de semana ha dejado 
un descenso de la tasa de contagios en 
algunas comarcas de la provincia de 
Sevilla, incluida la capital, si bien en 
su conjunto, la provincia ha experi-
mentado un ligero crecimiento, lo que 
invita al optimismo y a pensar que esta 
quinta ola del Covid ha podido iniciar 
ya su particular caída, por lo menos 
en algunas zonas de la provincia. 

El descenso de la tasa es evidente 
en la Sevilla capital, donde se reduce 
tres puntos, hasta los 501 casos por 
cada cien mil habitantes merced a los 
3.468 casos activos en los últimos ca-
torce días. Además, esta disminución 
se da también en los municipios del 
Aljarafe, donde su tasa baja 14 puntos, 
hasta los 465 (1.819 contagiados en dos 
semanas) y en la Sierra Sur y parte de 
la Campiña donde su distrito sanita-
rio, el Este, pasa de una tasa de 574 que 
registraba el viernes a otra, ayer, de 
571(967 casos activos). 

Por contra, el paso del fin de sema-
na ha dejado una subida de la inciden-
cia acumulada en los municipios de la 
Sierra Morena, la Vega y los Alcores, 
que están englobados en el distrito 
Norte, donde la tasa conjunta allí es 
ahora once puntos más, 562, merced 
a los 1.565 casos activos. 

También registra una subida gene-
ralizada los municipios más poblados 
de la provincia tras la capital, como 
Dos Hermanas, Alcalá de Guadaíra, 
Utrera o Los Palacios, entre otros, in-
tegrados en el distrito sanitario Sur, 
donde la tasa de contagios ha experi-
mentado el mayor crecimiento de to-
dos los distritos que componen el mapa 
sanitario de la provincia estos dos úl-
timos días, hasta quedar en 511 casos 
por cada cien mil y 2.191 positivos. 

En cuanto al número de contagios 
notificados ayer correspondientes al 
sábado y domingo, la Consejería de Sa-
lud y Familias registra 839 nuevos en 

la provincia de Sevilla, al tiempo que 
otras 251 personas han logrado ‘ven-
cer’ al Covid este pasado fin de sema-
na, donde no se ha registrado ningu-
na víctima mortal.  

 En el capítulo de hospitalizados, 
hay que destacar que la Junta notificó 
ayer cuatro menos que el pasado vier-
nes, por lo que en la actualidad hay 
240 encamados en planta, de los cua-
les 45 continúan en la UCI (la misma 
cifra que hace dos días). 

Residencias de ancianos 
Por su parte, el brote detectado hace 
varios días en la residencia de ancia-
nos Vitalia en Écija mantiene a 42 re-
sidentes y cinco trabajadores positi-
vos por Covid, según confirmaron ayer 
a ABC fuentes sanitarias andaluzas. 
Además, otras seis permanecen hos-
pitalizadas como consecuencia del vi-
rus. Hay que recordar que en este ge-
riátrico se han notificado tres ancia-
nos fallecidos la semana pasada tras 
dar positivo por Covid y que presen-
taban otras patologías importantes. 

En el otro asilo que registra un bro-
te, en el Centro Residencial Guadaíra, 

de Alcalá de Guadaíra, el parte que deja 
el coronavirus es el de 16 ancianos con-
firmados y un trabajador del centro- 

Ritmo de vacunación 
Y todo esto llega cuando el ritmo de 
vacunación en la provincia ha alcan-

Los contagios 
descienden en la 
capital, Aljarafe 
y Sierra Sur
∑ La residencia de mayores de Écija sigue 

con 42 ancianos y cinco trabajadores 
positivos, y otros seis hospitalizados 

∑ Este pasado domingo tan sólo se han 
podido administrar en la provincia de 
Sevilla 1.500 dosis de la vacuna 

Decenas de personas aguardan su turno en el estadio de la Cartuja para ser vacunada

El municipio de Villaverde 
del Río sobrepasó ayer la 
incidencia acumulada del 
millar de casos y se sitúa al 
borde del toque de queda
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en una imagen de archivo  // ROCÍO RUZ

zado ya las 2,43 millones de dosis 
administradas desde el inicio de la 
campaña a finales de diciembre del 
pasado año. Los datos que notificó 
ayer la Consejería, que correspon-
den al domingo, ofrecen unas cifras 
más bajas de las habituales puesto 
que en las últimas 24 horas se han 
administrado 1.535 dosis, mientras 
que otras 1.476 personas lograron 
su primera, y al tiempo que tan sólo 
198 lograron en un solo día la pau-
ta completa.   

Toque de queda 
La última actualización de los da-
tos de la pandemia que ofrece de lu-
nes a viernes el Instituto de Esta-
dísticas y Cartografía de Andalucía 
(Ieca) dejan a un municipio mayor 
de cinco mil habitantes que ha su-
perado la tasa de los mil casos. Se 
trata de Villaverde del Río, que de 
seguir con esta tendencia hasta ma-
ñana, sería propuesto por el comi-
té de alertas para cumplir con el to-
que de queda nocturno, como lo ha-
cen en la actualidad Marchena, El 
Cuervo y Tocina.
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R. S.

El alcalde de Sevilla, Juan Espa-
das, emplazó ayer a la Junta de
Andalucía a alcanzar un acuerdo
para que parte de los fondos eu-
ropeos que el Estado transfiere a
a la comunidad autónoma, en el
marco de la rehabilitación ener-
gética, puedan destinarse para
realizar una macroactuación en
Los Pajaritos, que podría abarcar
la totalidad de las viviendas mu-
nicipales.

El regidor hispalense, en una
entrevista concedida a Europa
Press, ha explicado que “hay fi-
nanciación importante para ac-
tuar sobre un volumen de vivien-
da que permitirá atender proba-
blemente a más de la mitad del
barrio”. Así, expone que la minis-
tra de Transportes, Movilidad y
Agenda Urbana, Raquel Sán-
chez, en el último encuentro en
julio sobre el plan de vivienda
–junto a la consejera de Fomen-
to, Infraestructuras y Ordena-
ción del Territorio, Marifrán Ca-
razo– confirmó a Espadas que la

Junta “no tendría capacidad ex-
clusiva” de gestión sobre los fon-
dos dedicados a rehabilitación
energética que va a transferir el
Estado.

En el encuentro con la ministra
y Carazo, se abordó la importan-
cia de concentrar “una inversión
de rehabilitación de vivienda en
Sevilla y de contar con una capa-
cidad económica clara”, después
de que se haya iniciado alguna

actuación “de manera tímida”
con el presupuesto de la Junta
para este Área de Regeneración y
Renovación Urbana (ARRU).

Por tal motivo, Espadas ha
trasladado a la consejera la pro-
puesta de que se alcance un
acuerdo para que la Junta “se
comprometa a que una parte de
esa financiación europea que le
llega del Estado se pueda aplicar
con un convenio a la rehabilita-

ción en Los Pajaritos, como se es-
tá haciendo a su vez con la convo-
catoria del Área de Renovación
Urbana”.

El alcalde detalla que esto per-
mitiría actuar, en primera instan-
cia, sobre la totalidad del parque
público de vivienda, que son
unas 400 viviendas municipales.
“Esa actuación podría realizarse
más deprisa, teniendo en cuenta
que las acciones en residencias

privadas requieren de otros pa-
sos administrativos más comple-
jos”, matiza.

Espadas incide en que también
se va a intentar que el Polígono
Sur tenga posibilidades de finan-
ciación en ese marco. En este sen-
tido, recuerda que se manejan
tres zonas de rehabilitación, co-
mo son las dos zonas de transfor-
mación social de Los Pajaritos y
Polígono Sur y la continuación
de la rehabilitación de Parque Al-
cosa, que se espera que también
capte financiación del Estado y
de los fondos europeos.

En este marco, Espadas deja
claro que uno de los elementos
más destacados, “sin duda, de los
dos mandatos municipales es,
con diferencia, la política de vi-
vienda”. Por tal motivo, subraya
la labor de Emvisesa como em-
presa “modélica y de referencia
en España”. “Ha tenido un mo-
mento en 2015 en el que estaba
absolutamente varada, práctica-
mente quebrada y con una situa-
ción de necesidad urgente de vi-
vienda ante un ayuntamiento sin
capacidad para atender esa de-
manda urgente”, recuerda. El al-
calde hace hincapié en que “de
ahí se ha pasado a una situación
de reordenación del parque, que
ha facilitado que 800 familias en-
cuentren vivienda municipal”.

A este respecto, destaca la
aprobación del Plan Municipal
de Vivienda, con más de mil vi-
viendas en carga. “Cuanta más fi-
nanciación, más posibilidad de
rebajar el precio de la vivienda o
del alquiler. Emvisesa ha realiza-
do una gestión económica, finan-
ciera y de planificación increí-
ble”, incide Espadas, que men-
ciona actuaciones de conserva-
ción, gestión de comunidades y
mejora de la convivencia.

Espadas propone a la Junta emplear
fondos europeos en Los Pajaritos

JUAN CARLOS MUÑOZ

Bloques de pisos en la barriada de Los Pajaritos.

● Las ayudas se
destinarían a una
rehabilitación
energética en los
pisos municipales
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E. BARBA 

SEVILLA 

Aquel proyecto para rehabilitar la de-
gradada barriada de Los Pajaritos 
—convertida ya en la segunda más po-
bre de España por culpa de la desidia 
de las administraciones públicas— que 
era estrictamente municipal hasta hace 
unos meses cada vez incluye a más ac-
tores merced a la habilidad del Ayun-
tamiento de Sevilla de involucrarlos. 
Y de paso repartir unas responsabili-
dades que antes parecían exclusivas.    
El alcalde, el socialista Juan Espadas, 
emplazaba ayer a la Junta de Andalu-
cía a alcanzar un acuerdo para que 
parte de los fondos europeos que el 
Estado transfiere a la Junta de Anda-
lucía en el marco de la rehabilitación 
energética puedan destinarse para rea-
lizar una macroactuación en Los Pa-
jaritos, que podría abarcar la totali-
dad de las viviendas municipales. El 
regidor hispalense, en una entrevista 
a E.P., ha completado el giro con este 
asunto de Los Pajaritos y ha explica-
do que «hay financiación importante 
para actuar sobre un volumen de vi-
vienda que permitirá poder atender 
probablemente a más de la mitad del 
barrio». Así, si el dinero no es suficien-
te para el proyecto que se supone que 
iba a acometer en exclusiva el Consis-
torio (en este caso Urbanismo y Emvi-
sesa), siempre cabrá la opción de cul-
par a administraciones superiores. Un 
auténtico clásico de la política. Y más 
ahora que el alcalde está ya instalado 
en el cuadrilátero regional como aspi-
rante del PSOE a la Junta. Mientras, el 
barrio sigue a la espera un año más. 

En este sentido, Espadas expuso 
que la ministra de Transportes, Movi-
lidad y Agenda Urbana, Raquel Sán-
chez, en el último encuentro en julio 
sobre el plan de vivienda —junto a la 
consejera de Fomento, Infraestructu-
ras y Ordenación del Territorio, Mari-
frán Carazo— confirmó al regidor que 
la Junta de Andalucía «no tendría ca-
pacidad exclusiva» de gestión sobre 
los fondos dedicados a rehabilitación 
energética que va a transferir el Esta-
do a la Administración regional. En el 
encuentro con la ministra y Carazo, se 
abordó la importancia de concentrar 
«una inversión de rehabilitación de vi-
vienda en Sevilla y de contar con una 
capacidad económica clara», después 
de que se haya iniciado alguna actua-
ción «de manera tímida» con el pre-
supuesto de la Junta de Andalucía para 

este Área de Regeneración y Renova-
ción Urbana (ARRU). Por ello, Espa-
das ha trasladado a la consejera la pro-
puesta de que se alcance un acuerdo 
para que la Junta «se comprometa a 
que una parte de esa financiación eu-
ropea que le llega del Estado se pueda 
aplicar con un convenio a la rehabili-
tación en Los Pajaritos, como se está 
haciendo a su vez con la convocatoria 
del Área de Renovación Urbana». 

Así, detalló que esto permitiría ac-
tuar, en primera instancia, sobre la to-
talidad del parque público de vivien-
da, que son entorno a 400 viviendas 
municipales. «Esa actuación podría 
realizarse más deprisa, teniendo en 
cuenta que las acciones en las vivien-
das privadas requiere de otros pasos 
administrativos más complejos», ma-
tizó. Espadas incidió, de hecho, en que 
también se va a intentar entrar que el 
Polígono Sur, el barrio más pobre de 
España —que también es sevillano—, 
tenga posibilidades de financiación 
en ese marco. Así, recordó que se ma-
nejan tres zonas de rehabilitación, 
como son las dos zonas de transfor-
mación social de Pajaritos y Polígono 
Sur y la continuación de la rehabilita-
ción de Alcosa, que se espera que tam-
bién capte financiación del Estado y 
de los fondos europeos. 

En este marco, Espadas subrayó que 
uno de los elementos, «sin duda, de los 
dos mandatos municipales es, con di-
ferencia, la política de vivienda», en-
salzando a la compañía municipal de 
la vivienda, Emvisesa, como «empre-
sa modélica y de referencia en Espa-
ña». «Ha tenido un momento en 2015 
en la que estaba absolutamente vara-
da, con Emvisesa prácticamente que-
brada y con una situación de necesi-
dad urgente de vivienda ante un ayun-
tamiento sin capacidad para atender 
esa demanda urgente», indicó, subra-
yando que «de ahí se ha pasado a una 
situación en la que se ha producido 

una reordenación del parque, que ha 
llevado a en torno a 800 familias a que 
se les encuentre una vivienda muni-
cipal», entre otros. 

Destacó Espadas Destaca la apro-
bación del Plan Municipal de Vivien-
da, con más de mil viviendas en car-
ga. «Cuanta más financiación, más po-
sibilidad de rebajar el precio de la 
vivienda o del alquiler. Emvisesa ha 
realizado una gestión económica, fi-
nanciera y de planificación increíble», 
incidió, mencionando también actua-
ciones de conservación, gestión de co-
munidades municipales y mejora de 
la convivencia con los protocolos de-

Espadas involucra ahora a la Junta 
en el proyecto de Los Pajaritos
∑ El alcalde reclama a la Administración 

andaluza un acuerdo para usar fondos 
europeos «en una macroactuación» en 
el segundo barrio más pobre de España 

Una persona duerme en un banco de la barriada de Los Pajaritos  // RAÚL DOBLADO

El Ayuntamiento lleva años 
diseñando planes de 
reurbanización que no 
cuajan y ahora apela a las 
finanzas de la Junta 
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sarrollados o la puesta en carga de 

los locales vacíos para emprende-

dores o para entidades sociales. 

Catorce proyectos 
Tras sacar pecho del crecimiento 

del parque público de alquiler en 

368 alojamientos en los últimos 

años, un 15 por ciento, adjudicán-

dose 1.257 viviendas, Espadas des-

tacó en esa entrevista que se tienen 

en marcha catorce proyectos dis-

tribuidos por ocho distritos de la 

ciudad para la construcción de vi-

viendas públicas o alojamientos co-

laborativos, además de que este año 

se ha arrancado Cisneo Alto, con 

una inversión de ocho millones de 

euros, y el objetivo es empezar tam-

bién el proyecto de la calle Sol, en 

pleno Centro. Así, para el próximo 

año se tiene programado que se pue-

da poner la primera piedra de 500 

viviendas en nueve promociones di-

ferentes, según remarcó.
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M. MOGUER/ A. R. V.  

SEVILLA 

El Tribunal de Cuentas ha decidido 

embargar a la Federación de Indus-
tria, Construcción y Agro de UGT 

(UGT FICA) casi diez millones de eu-

ros en 49 locales por su posible res-

ponsabilidad civil en el caso de los 

ERE fraudulentos de la Junta. Así lo 

confirmaron ayer a ABC fuentes del 

sindicato desde Andalucía, que seña-

lan que este proceso nada tiene que 

ver con la organización en la comu-

nidad y sólo afecta a la mencionada 

federación, un organismo que, expli-

can, es «autónomo». 

Así, según adelantó ayer El País, el 

Tribunal de Cuentas ha aceptado esta 

solución de embargar sedes del sin-

dicato para que la organización haga 

frente a la posible irregularidad que 

se está investigando en la concesión 

de ayudas en los ERE de la Junta. Son, 

en concreto, 9,7 millones de euros en 

diversas sedes lo que ha embargado 

el Tribunal, extremo que, indican des-

de el sindicato, facilita que se pueda 

seguir con la actividad mientras se 

dirime si se condena o no a la UGT. 

Desde la organización sindical re-

conocen que otra fórmula de hacer 

frente a esos casi diez millones de eu-

ros podría haber supuesto un bloqueo 

de sus cuentas así como de sus fuen-

tes de ingresos. Pero no ocurrirá tal 

cosa. El sindicato salva esta bola de 

partido que podría haber comprome-

tido su actividad y seguirá peleando 
por su inocencia, señalan fuentes de 

la organización, con los recursos pre-

sentados ante la Justicia.  

«De las tres posibilidades que ha-

bía», para resolver la cuestión de la 

fianza, señalan fuentes de UGT, el Tri-

bunal de Cuentas «ha aceptado la me-

nos mala» para la organización. Por-

que, añaden, el sindicato mantiene 

su actividad, gana tiempo y, además, 

ven muy complicado que, llegado el 

caso, se ejecuten los embargos.   

UGT Andalucía se desliga 
En UGT Andalucía dejan claro que no 

es su organización la que está bajo la 

lupa en este caso. Es más, añaden que 

«UGT Andalucía no está acusado en 

ningún caso de los ERE y sí está per-

sonado como acusación en más de 

uno». Señalan que es la mencionada 

federación la que tiene que hacer fren-

te a este asunto y que es una organi-

zación «independiente de UGT An-

dalucía». 

De hecho, afirman que ninguna de 

las sedes embargadas están en Anda-

lucía y «de haberlas, no serían de UGT-

A», añaden. Además, y sobre un po-

sible cierre del sindicato por este caso, 

descartan que pueda llegar a produ-

cirse porque «estamos en el artículo 

7 de la Constitución, sería inconsti-

tucional paralizar nuestra actividad. 
Es un caso similar al de los partidos 

políticos, que están en el artículo 6». 

Añaden que los sindicatos «son par-

te de la Democracia» y su actividad 

«no es tan fácil paralizarla». 

Faja Pirítica en Huelva 
El caso en cuestión afecta, sobre todo, 

a presuntas irregularidades conta-

bles en empresas mineras de la Faja 

Pirítica de Huelva a las que la Junta 

concedió subvenciones cuando el 

PSOE estaba aún en San Telmo. Di-

chos ERE fueron negociados en su 

momento por la Federación de Indus-

tria, Construcción y Agro de la Unión 

General de Trabajadores (UGT FICA), 

entidad que ahora se enfrenta a los 

embargos para hacer frente a la po-

sible responsabilidad patrimonial. 

El caso no es nuevo. De hecho lle-

va abierto una década y ahora la no-

vedad es que la federación de UGT 

hace frente a su posible responsabi-

lidad con sus locales. El pago defini-

tivo, en todo caso, no se hará hasta 

que no haya sentencia firme y en el 

caso de que el sindicato acabe conde-

nado. Mientras tanto, los avales —en 

este caso las sedes embargadas— que-

darán bloqueados. 

Gestión dudosa 
Según señaló ya el Tribunal de Cuen-

tas, las ayudas que concedió la Junta 

en forma de Expedientes de Regula-

ción de Empleo (ERE) no se gestiona-
ron de manera correcta. De esta for-

ma, concluyó el Tribunal, el dinero no 

se usó para suavizar las consecuen-

cias de esos ERE sobre los trabajado-

res que perdieron su empleo.  

Además, según indicó el Tribunal 

de Cuentas, dichas ayudas no solo lle-

garon a los empleados que se queda-

ban sin trabajo, objeto para el que se 

crearon, sino que también se dieron 

a personas «que no reunían las con-

diciones exigidas» ni cumplían los re-

quisitos para dichas ayudas.  

Además, como ya adelantó ABC, 

del total de dinero que el Tribunal de 

Cuentas reclama por este caso, unos 

dos millones y medio de euros debe-

rán ser satisfechos de forma conjun-

ta entre la federación embargada de 

UGT y la Federación Minerometalúr-

gica de CCOO.

Embargan a UGT 49 sedes con 
un valor de diez millones de 
euros por el caso de los ERE 
∑ El Tribunal de Cuentas 

prevé así la posible 
responsabilidad 
patrimonial del 
sindicato 

Rueda de prensa de Pepe Álvarez, el secretario general del sindicato Unión General de Trabajadores (UGT), en una imagen de archivo  // IGNACIO GIL

UGT-A asegura que el caso 
no les afecta y es 
responsabilidad única de la 
Federación de Industria, 
Construcción y Agro 
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M. J.P.  SEVILLA  

El consejo de administración de Aben-

goa, presidido por Juan Pablo López-

Bravo, ha esbozado las líneas básicas 

del proyecto de propuesta de convenio 

de acreedores, a petición de la adminis-

tración concursal. Los consejeros de 

Abengoa proponen tres escenarios de 

convenios en caso de que finalmente la 

SEPI inyecte los 249 millones solicita-

dos, de que entre en su accionariado el 

fondo de capital TerraMar Capital y de 

que los acreedores acepten ese plan de 

refinanciación.  

En una de esas propuestas, Abengoa 

propone repagar un 5%  de los créditos 

ordinarios en el plazo de cuatro años y 

el 95% restante capitalizarlo a través de 

la emisión de instrumentos converti-

bles. El  5% de deudas subordinadas que 

no corresponden a empresas del grupo 

se pagaría una vez se haya atendido el 

5% de los créditos ordinarios. En cuan-

to al 95% restante se propone capitali-

zarlo también a través de instrumentos 

convertibles. Propone una quita del 

99,9% para las deudas con empresas del 

grupo. 

En otra propuesta propone repagar 

el 10% de los créditos ordinarios en el 

plazo máximo de 8 años y en una terce-

ra opción plantea pagar un 12,5% del 

crédito ordinario en el máximo de 10 

años. 

Abengoa propone repagar un 5% 
de los créditos ordinarios en 4 años 

CONVENIO DE ACREEDORES
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El administrador 
concursal de 
Abengoa urge una 
solución para 
evitar la quiebra

El informe de administración con-

cursal de Abengoa, que ejercer EY 

Abogados, advierte de que si no se 

encuentra una solución urgente a la 

crisis de la empresa el grupo entra-
rá en «situación de default genera-

lizado e irreversible».  [ECONOMÍA]
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María José Guzmán

La productora Boomerang anda
buscando localizaciones en Sevi-
lla para el rodaje de la serie If on-
ly, que fue vetada en Turquía por
narrar una historia con protago-
nistas homosexuales. A media-
dos de septiembre comenzará la
grabación de Si lo hubiera sabi-
do, el nuevo título de la serie res-
catada, un rodaje especialmente
importante para la capital no só-
lo porque se trata de una produc-
ción de Netflix, sino porque re-
fuerza la apuesta de Sevilla por
el turismo LGTBI y la defensa de
los derechos del colectivo y pro-
yecta una imagen de ciudad di-
versa y respetuosa.

Sin duda, los rodajes son la me-
jor carta de presentación para la
ciudad en el mundo, una estrate-
gia de promoción muy potente
que cuenta desde hace unos me-
ses con Sevilla&ME (Sevilla City
Office of Media and Entertai-
ment), un departamento gestado
en Contursa-Turismo de Sevilla,
una innovadora ventanilla única
cuya función es facilitar el traba-
jo a quien llega a Sevilla para in-
vertir o generar economía local.

En lo que va de año ya son 112
expedientes de rodajes que re-
quieren permisos o licencias mu-
nicipales, pues no se incluyen
aquellos previstos sólo en los in-
teriores privados que no preci-
san autorización u ocupación de
la vía pública. Buena parte de
ellos se han realizado ya o están

en marcha, y otra parte está en
proceso de confirmación. De
ellos, hay 14 películas, 13 pelícu-
las documentales, 8 cortometra-
jes y 15 programas de TV, 21 spot
de publicidad, 5 series de plata-
formas de TV, y el resto son vi-
deoclips y otras grabaciones y re-
portajes fotográficos que requie-
ren permisos.

Este número de rodajes (38)
supone una clara reactivación si
comparamos las cifras de 2020.
Sólo en dos meses y medio, se ha
alcanzado la mitad de todas las
peticiones (68) de 2020, y en el
caso de las películas, las 6 peti-
ciones actuales doblan el núme-
ro de 2020 (fueron 3). Es un
buen comienzo de año teniendo
en cuenta las limitaciones a la

movilidad que aún están en vi-
gor debido a la pandemia y tam-
bién el fruto de las gestiones y la
mayor capacidad de gestión del
nuevo departamento de rodajes,
y permite coger impulso a la in-
dustria cinematográfica local y
regional.

Cinco personas trabajan en es-
te oficina que, además de gestio-
nar todos los permisos, hace las
veces de interlocutora con las
distintas administraciones y
también promociona la ciudad.
De hecho, Sevilla & Me colabora
con profesionales del sector au-
divisual para obtener el mejor
asesoramiento.

Todo esto ha hecho posible
que el número de rodajes en la
ciudad de Sevilla en lo que va de
año ya duplique a los contabili-
zados en todo 2020, lo que supo-
ne una clara reactivación del sec-
tor y un impulso a la industria
audiovisual local. Los rodajes es-
tuvieron condicionados el año
pasado por la pandemia de la
Covid, con un parón durante el
confinamiento del primer estado
de alarma, así como por las limi-
taciones a la movilidad geográfi-
ca de gran parte del año. Pero
hay otras referencias que confir-
man el impulso de este ejercicio:
en todo 2017 fueron 131 y en
2019 fueron 116.

“Estamos teniendo un año
muy bueno en cuanto a las soli-
citudes de rodajes en la ciudad y
no sólo ya por la experiencia de
las productoras audiovisuales
que han rodado previamente en

Sevilla, sino también por el posi-
cionamiento internacional que
ha adquirido la ciudad en los úl-
timos años y, sin duda, por la
puesta en marcha de la estrate-
gia Sevilla&ME y su oficina de
rodajes, que permite una venta-
nilla única de permisos y un ase-
soramiento permanente. Siem-
pre hay una persona de esa ofici-
na acompañando a las producto-
ras que se interesan por rodar en
Sevilla”, explica Antonio Muñoz,
delegado de Hábitat Urbano,
Cultura y Turismo.

Esta iniciativa tiene tres pila-
res: el primero, fortalecer la ofi-

cina de rodajes Sevilla Film
Office, que tendrá máxima co-
ordinación con Andalucía Film
Commission; el segundo, el re-
greso del Ayuntamiento como
miembro de esta entidad para
que las iniciativas pública y pri-
vada se esfuercen en el mismo
objetivo (durante FITUR Sevilla
se adhirió a la Red de Ciudades
de Cine de la Andalucía Film
Commission); y tercero, la crea-
ción de un grupo de trabajo que
analice proyectos de desarrollo
de la industria audiovisual local
que puedan acogerse a fondos
europeos.

LA PROYECCIÓN DE LA CIUDAD

● La cifra de

grabaciones, 112,

ya dobla este año

a la de 2020 y se

acerca a lamedia

anual registrada

en los últimos

ejercicios

ALGUNOS RODAJES

Largometrajes
Las gentiles, de Santi Amodeo;
Laalegría,de Violeta Salama;
ElUniverso deOliver, de Alexis
Morante;Héroes de barrio, de
Ángeles Reiné; Lamaniobra de
la tortuga, de JuanMiguel del
Castillo;Modelo 77, la última
de Alberto Rodríguez; y Tin&
Tina, de Rubin Stain.

Series
Sin límites, superproducción de
Amazon Prime y RTVE; yMar-
ta del Castillo, de Netflix.

Documentales
Premios Laureus, documental
sobre la UEFA y otros sobre el
patrimonio de la ciudad.

Las imágenes superiores
corresponden al rodaje de la
serie ‘Sin límites’ en la Fábrica
de Artillería, abajo rodajes en el
centro de Sevilla y en el
Polígono Sur y, sobre estas
líneas, grabación de ‘Masterchef’
y los premios Laureus.

FIRMA DE FOTO

La industria de
los rodajes se
reactiva y bate
récords en Sevilla
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Tras la última auditoría exter-
na realizada sobre la gestión y
los procesos llevados a cabo en
2020 desde el servicio de For-
mación de la Institución Pro-
vincial, la Diputación de Sevi-
lla ha obtenido un año más la
certificación ISO 9001 de cali-
dad para el Plan de Formación
Continua por los servicios ofre-
cidos, tanto al personal de la
Corporación como de los ayun-
tamientos de la provincia, para
la actualización de los conoci-
mientos del ámbito profesional
y la adquisición de nuevas
competencias.

El pasado año, el servicio de
Formación dependiente del
Área del Empleado/a Público,
desarrolló un total de 91 cur-
sos en los que participaron
6.340 personas. De estos 91,
49 conformaban el citado Plan
Agrupado, con un total de 95

ediciones, celebradas en el úl-
timo cuatrimestre de 2020.

El Plan Agrupado está dirigi-
do al personal de todas las en-
tidades de la provincia adheri-
das al mismo y de la Diputa-
ción de Sevilla. La Junta de An-
dalucía es la administración
que ha de autorizar previa-
mente la subvención para po-
nerlo en marcha por lo que la
fecha de su inicio es variable
cada año, coincidiendo nor-
malmente con los últimos me-
ses del año.

El presidente de la Diputa-
ción de Sevilla, Fernando Ro-
dríguez Villalobos, ha mostra-
do su satisfacción “por este
nuevo reconocimiento a la cali-
dad del trabajo desarrollado
por la plantilla de Institución
Provincial, el mayor capital que
tiene esta administración, por
su tesón y buen hacer en pro de
la mejor cualificación de todos
los empleados y empleadas de
los Ayuntamientos del provicia,
algo que redunda sin duda en
la mayor calidad de los servi-
cios prestados a la ciudadanía”.

Además del Plan Agrupado,
el servicio de Formación lleva
a cabo la organización de otras
actividades formativas, tanto
de planificación propia como
en colaboración con otras enti-
dades externas a la Institución
Provincial.

FORMACIÓN EN 2021
Para 2021 se han planificado
un total de 96 acciones forma-
tivas, algunas de ellas ya desa-
rrolladas, como es el caso de
los cursos organizados en el
primer semestre en colabora-
ción con otras entidades y los
enmarcados como formación
propia de la Institución, y otras
pendientes de la puesta en
marcha del próximo Plan
Agrupado, con 51 cursos para
este año.

Han sido el Instituto Nacio-
nal de Administración Pública
(INAP) y su homólogo en An-
dalucía, el IAAP, los organis-

mos con los que se ha colabora-
do desde la Diputación para la
realización de cuatro cursos re-
lacionados con la administra-
ción electrónica y las leyes 39 y
40/2015 y la gestión de recur-
sos humanos en las administra-
ciones locales, con el INAP; y
con la promoción de compe-
tencias parentales en la inter-
vención con familias y meno-
res, y los cambios en el modelo
organizacional de los servicios
sociales comunitarios en el
marco de las zonas desvafore-
cidas de Andalucía, con el Ins-
tituto Andaluza de Administra-
ción Pública.

FORMACIÓN PROPIA
También durante el primer se-
mestre, desde el servicio de
Formación del Área del Em-
pleado/a Público se ha ejecu-
tado la planificación de activi-
dades del plan propio de for-
mación, 41 acciones formati-

vas relacionadas, entre otras,
con educación para la igual-
dad entre géneros en los dis-
tintos ámbitos de la vida, la
protección de datos y seguri-
dad informática en los ordena-
dores personales, la adquisi-
ción de técnicas para hablar en
público y distintas materias re-
lacionadas con la tramitación
electrónica de expedientes ad-
ministrativos, como la firma
electrónica, la plataforma de
gestión de dichos expedientes
o las resoluciones electrónicas.

A diferencia del Plan Agru-
pado, la formación propia se
inicia desde enero de cada año,
impulsada y financiada por la
Diputación de Sevilla para
atender las demandas no con-
templadas en el Plan Agrupa-
do. Puede realizarse en forma-
to de cursos, jornadas o en-
cuentros, y permite el inter-
cambio de experiencias profe-
sionales mediante conferen-

cias, debates o mesas redon-
das. Está centrada primordial-
mente en la carrera profesional
y promoción del personal de la
Corporación, destinatario
principal de esta formación, y
abierta al de los Ayuntamien-
tos para la participación en
esas acciones.

El mandatario provincial ha
recordado que “ni siquiera la
irrupción de la pandemia pro-
vocada por el Covid-19 ha evi-
tado que las acciones formati-
vas de la Diputación de Sevilla
desaparezcan, ya que el perso-
nal del servicio de Formación
reconvirtió en 2020 la modali-
dad de presencial a digital de
todos los cursos en los que fue
posible hacerlo y este año, en
aquellos que solo permitían la
opción presencial, ha guarda-
do escrupulosamente todas las
medidas sanitarias y de seguri-
dad para llevar a cabo el desa-
rrollo de los mismos”.

Renovada un año más la certificación
ISO 9001 de calidad para el plan de
formación continua de la Diputación

3Actualidad provincia Contenido patrocinado

Trabajo desarrollado. En el año 2020 se celebraron 49 cursos de este programa con un
total de 95 ediciones y para 2021 están planificadas 55 acciones que concluirán en octubre

Villalobos resalta que
ni la pandemia ha
conseguido evitar estas
acciones formativas

Formación ‘online’.
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Diego J. Geniz

Sevilla contará con el mayor
centro integrado de FP de aero-
náutica de España. Estará situa-
do en La Rinconada, cerca del
aeropuerto y de Aerópolis, don-
de se concentran las empresas
de este sector. Se trata de uno de
los proyectos más ambiciosos
que contempla la Consejería de
Educación y Deporte para este
mandato y para el cual ya ha li-
citado la ejecución de las obras,
que cuentan con un presupuesto
superior a los 11 millones de eu-
ros y un periodo de ejecución de
18 meses.

Según la propia consejería, es-
te proyecto –adelantado el año
pasado por Diario de Sevilla– es
la infraestructura de mayor en-
vergadura de las que tiene pre-
visto poner en marcha a corto y
medio plazo. La Agencia Pública

Andaluza de Educación, órgano
que gestiona este tipo de inicia-
tivas, ha sacado las obras a lici-
tación pública por
11.339.998,88 euros. Las em-
presas interesadas en hacerse
con su adjudicación tienen has-
ta el 10 de septiembre para pre-
sentar las ofertas.

El nuevo centro se levantará
en una parcela de 12.000 metros
cuadrados, propiedad del Ayun-
tamiento de La Rinconada, que
se encuentra en el Pago de En-
medio, la zona de mayor desa-
rrollo urbanístico de esta locali-
dad de la Vega del Guadalquivir,
cercana al aeropuerto y al polí-
gono Aerópolis. Para ello, la
Consejería de Educación y el
Consistorio de La Rinconada fir-
maron un convenio marco en ju-
nio del año pasado para la ce-
sión de dichos terrenos, situado
entre las avenidas de La Unión y
Guernica.

La construcción del centro in-
tegrado de FP se desarrollará en
dos fases. En la primera se cons-
truirá el edificio principal que,
en forma de L, ocupará la deno-
minada “esquina noble” de la
parcela. Constará de una super-
ficie de 3.435 metros cuadrados
distribuidos en tres plantas más
sótano para aparcamiento. Aquí
se situarán las zonas de adminis-

tración y dirección, la sala de
profesores, el salón de actos
(con capacidad para 200 perso-
nas), la biblioteca, 15 aulas po-
livalentes, 27 aulas taller y una
cafetería.

También se construirán dos de
las cuatro naves que incluye es-
te proyecto. La primera de ellas,
de 1.132 metros cuadrados, se
dedicará a la enseñanzas del
sector aeronáutico, mientras
que la segunda, de 455 metros
cuadrados, funcionará como
hangar para dicha formación.
Cuando el año pasado se dio co-
nocer este proyecto, se preveía
que las instalaciones del prime-
ra fase estuvieran concluidas
para el curso 2022-23.

En una segunda fase se alza-
rán las otras dos naves del pro-
yecto. La tercera, de 1.144 me-
tros cuadrados, se dedicará a las
enseñanzas relacionadas con el
transporte y el mantenimiento
de vehículos; mientras que la
cuarta, de 1.132 metros cuadra-
dos, se dedicará en parte a dicha
familia profesional y también a
acoger ciclos que atiendan la de-
manda de trabajadores del sec-
tor aeronáutico. Todas las naves
se construirán en línea y estarán
unidas por una cubierta abierta
que se fijará al porche del edifi-
cio principal.

Al margen de la elevada inver-
sión que conlleva y del volumen
de obras a ejecutar, una de las
características principales que
otorga importancia a este centro
son las enseñanzas que en él se
impartirán y que lo hacen prác-
ticamente pionero en España.
Tres serán las familias profesio-
nales que se desarrollarán en es-
tas instalaciones. No se pondrán
en marcha a la vez, sino en tres
cursos, según las previsiones
que maneja Educación. La pri-
mera de ellas, cuyas enseñanzas
se impartirían a partir de sep-
tiembre de 2022, serán las del
grupo de Transporte y Manteni-
miento de Vehículos, que inclu-
ye cuatro ciclos de grado medio
(estructuras e instalación de sis-
temas aeronáuticos, electrome-
cánica de vehículos automóvi-
les, electromecánica de maqui-
naria y carrocería) y otros cua-
tro de grado superior (manteni-
miento aeronáutico de aviones
con motor de turbina, manteni-
miento de sistemas electrónicos
y aviónicos de aeronaves, man-
tenimiento aerotécnico de heli-
cópteros con motor de turbina y
automoción).

La segunda de las familias es-
tá relacionada con la Instalación
y el Mantenimiento. En ella se
ofrecerá un grado medio en ins-

talaciones de telecomunicacio-
nes. El tercer grupo es el de Elec-
tricidad y Electrónica, en el que
se impartirán dos grados supe-
riores: automatización y robóti-
ca industrial; y mantenimiento
electrónico.

La intención de la Junta es que
este centro sea un referente na-
cional, pues no hay en España,
por ahora, uno que disponga de
una oferta tan completa sobre
aeronáutica y sectores relacio-
nadas con este ámbito producti-
vo. Otro dato importante que
concierne a la calidad de sus en-
señanzas es que los estudios
contarán con la homologación
de la Agencia Española de la Se-
guridad Aérea, titulación priva-
da que ampliará el futuro labo-
ral y las posibilidades de inser-
ción de los alumnos.

Otro de los objetivos de la
Consejería de Educación es que

la oferta académica se vea incre-
mentada, una vez puesto en
marcha el centro, con una FP
Dual, que tanta demanda tiene
ahora entre muchos jóvenes de
la provincia. Con tal fin, ya se
han mantenido divesros en-
cuentros por videoconferencia
con representantes de Airbus
para alcanzar un acuerdo con el
principal fabricante mundial de
aeronaves y poder desarrollar el
periodo de prácticas en la facto-
ría sevillana.

Sevilla ya cuenta con un cen-
tro específico de FP, Los Vive-
ros, situado en la Avenida Blas
Infante (junto a la parada del
Metro), convertido en un refe-
rente de la Formación Profesio-
nal desde hace años. Las cifras
que presentan son abrumado-
ras: 1.400 alumnos matricula-
dos en sus 14 titulaciones, una
plantilla de 99 profesores y un
horario de actividad que co-
mienza a las 07:45 y concluye a
las 22:15. En este centro hay lis-
ta de espera para los ciclos de
Sanidad y Comercio. En Los Vi-
veros se ofertarán el próximo
curso nuevas titulaciones de
grado superior en Electromedi-
cina Clínica, grado medio en
Farmacia y Parafarmacia y gra-
do superior a distancia en Ad-
ministración y Finanzas.

Sevilla contará con el mayor centro
de FP de aeronáutica de España

D. S.

Solar del Pago de Enmedio en el que se levantará el nuevo centro de FP.

● Educación licita las obras de este proyecto, que se levantará en La Rinconada, cerca
de Aerópolis ●Se invertirán más de 11 millones de euros y se ejecutará en año y medio

Las empresas
interesadas tienen hasta
el 10 de septiembre para
presentar sus ofertas

Los estudios contarán
con la homologación
de la Agencia Española
de la Seguridad Aérea

LAS CLAVES

5

PIONERO

Tendrá la mayor oferta
en aeronáutica
El centro integrado de FP de
La Rinconada ofertará cuatro
titulaciones en grado superior
relacionadas directamente
con la aeronáutica. Además,
cuando ya el proyecto se en-
cuentre en marcha, se inclui-
rá una FP Dual con la factoría
sevillana de Airbus, donde los
alumnos realizarán las prác-
ticas.

DOS FASES

Un edificio principal
y cuatro naves
El edificio principal, en forma
de L, será el primero que se
levante y acogerá 15 aulas y
27 talleres, entre otros servi-
cios. En esta primera fase
también se construirán dos
naves, y en una segunda, las
otras dos que componen este
complejo, que ocupará un so-
lar de más de 12.000 metros
cuadrados, ubidado en el Pa-
go de Enmedio y propiedad
del Ayuntamiento de La Rin-
conada. Con tal fin, la Conse-
jería de Educación firmó un
acuerdo con el consistorio de
esta localidad.
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J. S. SEVILLA  

Llamamiento a la calma del Betis para 

aquellos aficionados que han reno-

vado su carnet para la temporada 

2021-22, que para los partidos en el 

Benito Villamarín comenzará el pró-

ximo viernes 20 de agosto frente al 

Cádiz, correspondiente a la segunda 

jornada. Y es que a estas alturas el 

club ha enviado a los domicilios de 

los béticos prácticamente la mitad de 

los 48.112 abonos que han renovado 

su fidelidad a las trece barras para la 

nueva campaña. Así que, aproxima-

damente, en las próximas dos sema-

nas la entidad terminará de comple-

tar el envío de la totalidad de los car-

nets a las residencias de los béticos. 

Además, desde el club bético tam-

bién se informa que para los partidos 

en los que haya aforo reducido, por 

motivo de las medidas de seguridad 

sanitaria para seguir combatiendo 

contra el coronavirus, no hará falta 

presentar el carnet físico a la hora de 

acceder a los encuentros que se dis-

puten en el Villamarín, siendo los más 

inmediatos el del Cádiz y el del Real 

Madrid. En este caso, el abonado que 

tenga la oportunidad de acudir a al-

guno de estos partidos recibirá un co-

rreo electrónico con una entrada, que 

tendrá que validar en los tornos para 

poder acceder a la localidad que le co-

rresponda a través de su dispositivo 

móvil o de forma impresa. 

El Betis, como todos los clubes an-

daluces, está a la espera de recibir el 

protocolo de la Junta de Andalucía 

para anunciar las medidas a tomar 

para organizar ambos partidos.

El carnet no hará falta para los 
partidos con aforo reducido

TEMPORADA 21-22
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E. F. SEVILLA

El domingo abre sus puertas al
público el Ramón Sánchez-
Pizjuán con motivo del Sevilla-
Rayo Vallecano (22:15), el parti-
do que abre la Liga en Nervión.
Por ello, el Sevilla, expectante so-
bre la decisión de la Junta de An-
dalucía en cuanto al porcentaje
de aforo que permitirá, estudia
cómo repartirá ese aforo, que en
teoría conocerá hoy a más tardar.

El Gobierno central, a través de
la ministra de Política Territorial
Carolina Darias, anunció la se-
mana pasada que el máximo per-
mitido para el fútbol profesional
en agosto será el 40%. Esto signi-
ficaría un tope de unos 17.600 es-
pectadores en el caso del Sán-
chez-Pizjuán, cuyo aforo roza los
44.000 espectadores.

La idea del club era conocer el
aforo concreto, que dependen de
la Consejería de Sanidad de la

Junta, para intentar ser lo más
justo posible entre su masa de
abonados, que ha renovado en
más de un 81% sus carnés.

La premisa será la inscripción
previa para los partidos a los que
desee asistir cada abonado, para
realizar un sorteo entre esas ins-
cripciones. El sorteo deberá te-
ner algún condicionante, que es-
tudia el club, para que, por ejem-
plo, un socio muy afortunado
pueda acudir a todos los partidos

en casa y, al contrario, otro poco
afortunado no acuda a ninguno.
No puede dejar al azar puro la
justicia del reparto.

Pero hasta que no conozca cu-
ál será el número exacto de es-
pectadores que podrá admitir en
la apertura de la Liga, no podrá
montar el dispositivo de justo re-
parto de entradas al partido ante
el Rayo.

Las condiciones también varia-
rán durante la temporada. Darias

ya adivirtió, tras la reuniónde la
Comisión Nacional Interterrito-
rial, que las medidas actuales es-
tarán vigentes en agosto y será
revisadas en septiembre, según
cómo evolucione la pandemia. Es
decir, que las condiciones del sor-
teo tamnbién podrían variar du-
rante la temporada.

Otra idea que tiene el Sevilla es
devolver al final de la temporada
el importe proporcional del dine-
ro a aquellos abonados que se ha-
yan ido inscribiendo y no les ha-
ya tocado asistir a los partidos. Ya
hubo una fórmula exitosa al final
d ela Liga 19-20.

El Sevilla estudia el reparto de aforo
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